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５月議会 会期日程 5月12日
審議内容 予算決算審査検討特別委員会の設置について

傍聴人数 ２名

予算決算審査検討特別委員会の発足 !!!

　議会の権能として大変重要な予算決算案審査
の在り方は、これまでも複数の議員から、本会
議のみの審査ではなく、委員会審査を活用し議
論を深めるべきという意見が出ていました。
　しかし一方で、委員会審査の検討に関しては、
議員研修での質疑などはありましたが、具体的
な検討までには至らず、現在まで本会議のみの
審査にとどまっています。
　「予算決算審査検討特別委員会」は、予算決
算の委員会審査について具体的な検討及び提
言を行うことで、御船町議会基本条例に謳う「町民全体の福祉の向上を議会における討議により

実現し、将来に向かって町民との約束を果たす」
こと、また、議員の使命である「議会における
討議を通じてよりよい決定がなされる」ことが
目的です。
　今後、予算決算審査の先進地研修を含め、
他自治体の実例等を参考にしながら、より良い
形の予算決算の委員会審査実現に向けて、今
年度内に、予算決算審査を委員会形式で行え
るよう努力します。

委員長あいさつ

委員会の進め方を説明する福永委員長

委員会を傍聴する早稲田大マニフェスト研究所の長内紳悟先生

予算決算審査検討特別委員会のメンバー

福永啓委員長

中城峯䧺委員 藤川博和委員
宮川一幸委員

井藤はづき副委員長

田上忍委員

予算決算審査検討特別委員長　福永 啓
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アンケートへのご協力
ありがとうございました！

Q１. 議会の様子を見たことがありますか（※複数回答可）

Q２. あなたは議員を知っていますか（※複数回答可）

実施期間　令和４年３月31日～５月15日
回答件数　28件
回答方法　FAX：６件、持込：８件、オンライン：13件、郵送：１件

どちらかと言えば

関心がある ８人

Q３. あなたは御船町議会に関心が ありますか

関心がない ０人

関心がある 15人

どちらかと言えば

関心がない ４人

どちらとも
言えない １人

Q４. あなたは今の御船町議会を評価できますか

評価できる 5人

どちらかと言えば

評価できる ９人

どちらとも言えない
７人

評価できない ３人

どちらかと言えば

評価できない ４人

実際に議場や委員会室で傍聴したことがある

インターネットの一般質問を見たことがある

役場内で配信されている映像を見たことがある

見たことがない
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面識がある議員がいる

面識はないが名前・顔は知っている議員がいる

だれも知らない
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町長や行政に対するチェックができているから

行政に町民意見が反映されているから

町民への説明責任・情報提供がされているから

条例の制定・政策提言がされているから

何となく
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町長や行政に対するチェックができていないから

行政に町民意見が反映されていないから

町民への説明責任・情報提供がされていないから

条例の制定・政策提言がされていないから
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町長や行政に対するチェック

町民意見の反映

町民への説明責任・情報提供

条例の制定・政策提言

その他
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実際に議場や委員会室で傍聴したことがある

インターネットの一般質問を見たことがある

役場内で配信されている映像を見たことがある

見たことがない
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面識がある議員がいる

面識はないが名前・顔は知っている議員がいる

だれも知らない
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6

町長や行政に対するチェックができているから

行政に町民意見が反映されているから

町民への説明責任・情報提供がされているから

条例の制定・政策提言がされているから

何となく
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町長や行政に対するチェックができていないから

行政に町民意見が反映されていないから

町民への説明責任・情報提供がされていないから

条例の制定・政策提言がされていないから
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町民への説明責任・情報提供

条例の制定・政策提言
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単位：人

単位：人

今回は議会に関してだよ
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Q４-3. 「どちらとも言えない」理由は何ですか
◦実際に足を運んで傍聴していないため。
◦自分の勉強不足
◦よく知らないので評価をしようがない
◦よく把握していない為
◦何をされているかの情報が収集できる手段が
　分からない。
◦行っている事を知らない為
◦わからない

実際に議場や委員会室で傍聴したことがある

インターネットの一般質問を見たことがある

役場内で配信されている映像を見たことがある

見たことがない
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面識はないが名前・顔は知っている議員がいる

だれも知らない
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町長や行政に対するチェックができているから

行政に町民意見が反映されているから

町民への説明責任・情報提供がされているから

条例の制定・政策提言がされているから

何となく
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町長や行政に対するチェックができていないから

行政に町民意見が反映されていないから

町民への説明責任・情報提供がされていないから

条例の制定・政策提言がされていないから
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実際に議場や委員会室で傍聴したことがある

インターネットの一般質問を見たことがある

役場内で配信されている映像を見たことがある

見たことがない
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面識はないが名前・顔は知っている議員がいる
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町長や行政に対するチェックができているから

行政に町民意見が反映されているから

町民への説明責任・情報提供がされているから

条例の制定・政策提言がされているから

何となく

0 2 4 6 8 10

6

3

8

2

1

町長や行政に対するチェックができていないから

行政に町民意見が反映されていないから

町民への説明責任・情報提供がされていないから

条例の制定・政策提言がされていないから
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実際に議場や委員会室で傍聴したことがある

インターネットの一般質問を見たことがある

役場内で配信されている映像を見たことがある

見たことがない
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何となく
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その他内訳	 	
●町民の意見をそのまま反映するのではなく、御船町の発展のために力を発揮出来ること
●町民を増やす為にどうすればよいか考えてほしい

Q４-1. 「評価できる」「どちらかと言えば評価できる」理由は何ですか（※複数回答可）

Q４-2. 「どちらかと言えば評価できない」「評価できない」理由は何ですか（※複数回答可）

Q５. あなたが期待する議会の役割は何ですか（※複数回答可） 単位：人

単位：人

単位：人
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がんばれ
～

議会傍聴に参加したい
～

消防団の操法大会を廃止して
ほしい。実際に廃止になって
いる自治体があるので検討だ
けでもしてほしい。消防団の
広報活動も防災無線があるの
で廃止してほしい

～

少子化対策、経済発展対策を
期待したいのですが現議員の
年齢構成が不安です。しかし
選挙で選ばれていますので応
援します。頑張ってください

～

町民ファーストの町政であっ
て欲しい

～

スマホなどで意見や議会内容
が閲覧できると助かります

～

御船町カルチャーセンターは
現在もインターネット接続を
利用した講習会・講座を開催
することができない。御船町
ではWi-Fi環境の構築が大変
遅れている。嘉島公民館、城
南公民館は、少なくとも６年
以上前からネットワーク利用
の講習会・講座を開催する設
備・部屋を所有している。御
船町ではインターネットを利
用した町民の学習や交流を行
うことが困難。恐竜博物館の

体験交流室では館内Wi-Fi環
境のおかげでインターネット
を利用した講習会・講座を開
催できる

～

燃えるごみと同様に月１でも
ビン・缶・ペットボトルゴミ
の収集をしてほしい。不便過
ぎる

～

ゴミ処理施設建設の話が出て
いるようだが、日本に「ナノ」
という単位の処理をする処理
場はあるか。昔、環境の講演
で「ダイオキシンは青酸カリ
の1000倍の毒性がある」とい
うのを聞いたことがあり、塩
化ビニール系を燃やしたりし
た時に発生するダイオキシン
はどうなのかな、と思ってい
る。ポリエステルラップやポリ
エステルの排水管が出来たの
は、このダイオキシン問題が
あってからじゃなかったか

～

あおぞらにウクライナ侵攻に
断固反対する。とあるがわざ
わざ掲載する必要があるの
か。人間として反対は当たり
前。この事は当然国が対処し
ていることで、ただのカッコつ
けにしか見えない。もっと身
近な問題を考えてほしい

～

議員に誰がいるのかも、よく
知らない

竹バイオマスの裁判で判決が
出た後、前町長はお金を返し
たのだろうか。返してほしい。
税金だろう。全く誰も質問す
るふうにない。あの時一生懸
命色々言ってた議員は何して
いるのだろう。あの時、あそ
こまで追及したからよかった

～

「あおぞら」を見たこともない。
回覧の中に入ってるけど大し
た事は書いてない。今回(令
和４年３月号)はたったあれだ
けの内容に広告代の無駄

～

「かがやく人」はいい。今回（令
和４年３月号)のを読んだけど
いい内容。ああいう気持ちわ
かっているのか。この前一般
質問にあったけど上の空とい
う感じで、表面的にしている
気がした。竹バイオマスの二
の舞を踏まないようにしてほ
しい

～

住民の気持ちがわかっている
のか。住民が何を知りたいか、
してほしいか、真剣にわかっ
て取り組んでほしい。何をす
るにも税金なんだから

～

竹バイオマスの判決から何年
かたっているのに前町長は返
かんしたのか。どうなっている
のか。一般質問でもいいから
してほしい。ごみ処理場の事

Q6. その他、御船町議会に対するご意見等ありましたらご自由にお書きください。
(※紙面の都合上、原文を元に一部編集しています)
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もだいじょうぶなのか。住民
にとって本当にだいじょうぶな
のか町民として心配している。
ウクライナの事は当然のこと。
皆が心を痛めている。今御船
町で問題なのはごみ処理場の
事ではないか。「かがやく人」
に書かれている住民の不安を
議会ではどう考えているか。
毎回でもとりあげてよいはず
なのに、いつか大阪の一流の
会社が来るとかいいことばか
りが並べてあった。何かおか
しい。本当にそうか。５町と
いっても御船町にできるのだ。
御船町は竹バイオマスで失敗
している。前町長が返かんす
ると判決が出ているのにどう
なっているのか。普通に考え
てもおかしいことが、議会で
議論されない。住民にわかり
やすいように説明してほしい。
同じ失敗をくりかえさない様、
真剣に取りくんでほしい

～

不測の事態（自然災害、コロ
ナウイルス感染、他国からの
攻撃、その他）への対策づく
りをしてほしい。各校区に「飲
料用水ポンプ」を設置してほ
しい（長期間の停電対策）。
財政の「身の丈に合った予算
編成」と費用対効果のチェッ
クをしてほしい

～

町職員の知識の向上(専門的
な)と町に対する思いの向上

(ただ仕事をこなすだけでな
く)について行政に伝えてほし
い

～

サラリーマン議員は不要。一
般質問は毎月必要。町民の意
見は待つのではなく自分から
取りに出かける事

～

今回初めてYouTubeで子育
て支援について見た。未就学
児中心の支援だと思った。小
学、中学の親は給食費の口座
振替を希望する。現状は町指
定の金融機関の開いている時
間の納入。これは育児と働く
世帯の支援とは矛盾している。
また、地区によっては集金係
が数名分を集金し納入すると
いう時代錯誤の方法も残って
いる。魅力的な御船町とはほ
ど遠い。現場の声が届いてい
るか。熊本市でも口座振替だ。
給付による支援だけでなく、
制度を整える事も働く家庭の
子育て支援だ。御船町の給食
費も早急に口座振替に対応し
てほしい

～

４月からの子ども医療費助成
は家庭に嬉しい、魅力的な制
度。実施頂きありがとうござ
います

～

与党、野党関係なく町発展
のため尽力してほしい。早く
傍聴できる様になってほしい。

議会の案内を熊日等に投稿し
てほしい

～

「ウクライナ侵攻に抗議する決
議」の採択はよかった。議会
と町民が直接対話できる集会
を年に何度か開いてほしい。
議員に占める女性の数が少な
すぎる。人口の約半数は女性
なので女性が立候補できる環
境を作ってほしい

～

行政の中で町民との約束であ
る御船町総合計画がある。位
置付けとしては最上位の計画
であるにも関わらず、具体化
した個別計画も策定されてい
ない。一部では議会で取り上
げはしているものの、総合計
画が発行されて２年以上経過
しているが進展がどうなって
いるかの報告は一度も町民に
は明確化されていない。議会
は行政が計画に対してどの様
な対応をしているかを常に問
い質してほしい

～

コロナ禍で町政説明会等、議会
の内容を知る機会がない。仕方
ないことだが、議会がもっと身
近な存在になることを望む

～

自分のいる校区のことばかり
質問する議員がいる。町の議
員ではない。また、議長の議
事進行の言動には元気がない
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【地方自治法100条第14条】普通地方公共団体は、条例の定める
ところにより、その議会の議員の調査研究その他の活動に資する
ため必要な経費を一部として、その議会における会派又は議員に
対し、政務活動費を交付することができる…

政務活動費って何？

御船町町議会では、一人当たり月額 2 万円の政務活動費を議員及び会派に支給しています。
令和３年度の収支報告は以下のとおりです。

氏　名 支給額 精算額 返納額
中城　峯䧺 240,000 1,890 238,110
井藤はづき 240,000 240,000 0
福本　　悟 240,000 0 240,000
田上　英司 240,000 0 240,000
増田　安至 240,000 240,000 0
森田　優二 240,000 133,000 107,000
岩永　宏介 240,000 119,311 120,689
福永　　啓 240,000 240,000 0
田上　　忍 240,000 47,300 192,700
藤川　博和 240,000 55,697 184,303
清流クラブ（４名） 960,000 71,448 888,552

計 3,360,000 1,148,646 2,211,354

政務活動費収支報告

※支給期間は令和３年４月～令和４年３月までの12 ヶ月間。
収支報告書の詳細は町役場１階情報開示コーナーにも掲載しています。

←詳しくは
　こちら

令和３年度

御船町議会では、議員又は会派（議員同士のグループ）に対して、１人あたり月2万円、
年間24万円の政務活動費を交付しています。
議員の資質向上と調査研究等、活動の活性化を図るため、支出できる経費を条例で
下表のように定めています。

経　費 内　　容

調査研究費 議員が行う町の事務、地方行財政地方行財政等に関する調査
研究（視察を含む。）及び調査委託に要する経費

研修費
1　議員が行う研修会、講演会等の実施 ( 共同開催を含む。)
に要する経費

2　団体等が開催する研修会 ( 視察を含む。)、講演会等への
議員及び議員の雇用する職員の参加に要する経費

広報・公聴費 議員が行う活動の広報・広聴活動に要する経費
要請陳情等活動費 議員が行う要請陳情活動、住民相談等の活動に要する経費

会議費
1　議員が行う各種会議、住民相談会等に要する経費
2　団体等が開催する意見交換会等各種会議への議員の参加に
要する経費

資料作成費 議員が行う活動に必要な資料を作成するために要する経費

資料購入費 議員が行う活動のために必要な図書、資料等の購入、利用等
に要する経費

事務費 議員が行う活動に係る事務の遂行に要する経費

政務活動費の支出に関して
は、適切な基準を作成し、
１円単位で支出を証明する
書類の添付を義務付け、情
報公開コーナーで公開するな
ど、支出の適正化と透明化
に努めています。

法律にはこのように定められています。

ぼくがお
しえるよ

ここで

　ワンポイント
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7/1	（金）	 所管事務調査（産業厚生）
7/8	（金）	 全員協議会
7/13（水）		 九央道沿線議会期成会総会
	 	 決起大会
7/14（木）		 議会
7/21（木）		 あおぞら会議

議会の予定7月

ひと

かがやく

私
は
、
県
職
員
と
し
て
様
々
な
仕
事

を
し
て
き
ま
し
た
。
後
半
は
福
祉
の
仕

事
が
多
く
、
福
祉
事
務
所
で
の
生
活
保

護
の
ケ
ー
ス
ワ
ー
カ
ー
、
地
域
福
祉
で

は
社
会
福
祉
協
議
会
の
町
村
連
絡
会
の

立
ち
上
げ
、
民
生
・
児
童
委
員
の
育
成
、

県
立
精
神
科
病
院
で
は
相
談
員
と
し
て

の
業
務
等
を
経
験
し
ま
し
た
。

御
船
に
帰
っ
て
も
ま
だ
現
職
で
し
た

が
、
団
地
の
自
治
会
の
会
計
を
務
め
た

り
、
前
区
長
が
平
成
19
年
に
区
長
に
な

ら
れ
て
か
ら
は
、
西
木
倉
区
の
総
務
部

長
を
8
年
間
務
め
ま
し
た
。そ
の
後
、5

年
間
の
ブ
ラ
ン
ク
は
あ
り
ま
し
た
が
、

一
昨
年
か
ら
西
木
倉
の
区
長
を
仰
せ
つ

か
っ
て
い
ま
す
。

私
は
、
大
き
な
こ
と
は
出
来
ま
せ
ん

が
、
常
々
考
え
て
い
る
こ
と
は
、
区
民

の
皆
さ
ん
が
少
し
で
も
生
活
し
や
す
く

な
る
こ
と
と
、
そ
れ
か
ら
、
誰
か
が
区

の
役
員
を
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
訳
で

す
の
で
、
誰
が
役
員
に
な
っ
て
も
無
理

な
く
、
ス
ム
ー
ズ
に
役
員
を
担
え
る
よ

う
に
と
思
っ
て
、
区
の
業
務
を
整
理
し

た
り
、
慣
例
と
し
て
行
っ
て
い
る
業
務

内
容
を
き
ち
ん
と
規
約
化
、
文
書
化
し

た
り
と
改
善
し
て
来
ま
し
た
。
も
ち
ろ

ん
区
民
の
皆
さ
ん
の
賛
同
と
協
力
を
得

な
が
ら
の
改
革
で
す
。

ま
た
、
区
民
の
皆
さ
ん
と
の
話
し
合

い
か
ら
要
望
と
し
て
浮
上
し
た
大
き
な

課
題
で
あ
っ
た
当
該
地
区
の
生
活
道
路

の
町
道
編
入
も
町
当
局
や
町
議
会
さ
ら

に
は
関
係
者
の
皆
さ
ん
の
ご
協
力
で
実

現
し
ま
し
た
。
改
め
て
感
謝
申
し
上
げ

ま
す
。

こ
れ
ま
で
を
振
り
返
っ
て
、
永
年
の

仕
事
で
学
ん
だ
こ
と
が
今
の
区
長
と
し

て
の
仕
事
に
役
立
ち
、
地
域
活
動
を
す

る
こ
と
が
明
日
へ
の
活
力
源
と
な
っ
て

い
る
よ
う
に
感
じ
ま
す
。

今
後
も
皆
さ
ん
の
ご
指
導
を
よ
ろ
し

く
お
願
い
致
し
ま
す
。

■
議

会
広

報
編

集
特

別
委

員
会

 （
委

員
長

）井
藤

は
づ

き
（

副
委

員
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忍
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福
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森
田

優
二

、
田

上
英

司
■

発
行

：
熊

本
県

御
船

町
議

会
　

■
責

任
者

：（
議

長
）池

田
浩

二
　

　
住

所
：

〒
861-3296

熊
本

県
上

益
城

郡
御

船
町

大
字

御
船

995-1　
電
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メ

ー
ル
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gikai@
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議会HPはこちら

西木倉
髙添孝眞

地域活動が明日への活力

【主な内容】
⃝定例会や委員会等の傍聴と評価
⃝議会広報やHPの評価
⃝議会議員との意見交換　など

【応募資格】
⃝18歳以上で議会運営や町政及び
地域社会の発展に関心のある町民
の方（町職員を除く）

【任期】
令和4年9月1日～令和6年8月31日

【問合せ先】
御船町議会事務局　民長
TEL	096-282-1386

ま
だ
ま
だ
募
集
中
！

【締切】7月29日（金）第19回熊本県高校生ものづくりコンテスト
旋盤作業部門銀賞受賞の梶原政宗さん
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議会モニター募集中


